
川崎ブレイブサンダース 
プロフィール

Bリーグに所属するプロバスケッ
トボールチーム。川崎市民と一体
となったクラブを目指し、地域に
根差した活動を行っています。
2016-17シーズンはリーグ最多
勝利数を記録。ファイナルでは準
優勝となった強豪チーム。

かわさきスポーツパートナーである
川崎ブレイブサンダース所属の篠山
竜青選手と辻直人選手が、東芝小向体
育館（幸区）での練習後、インタビュー
に応じてくれました。

Q 川崎市についてどう思いますか？

辻選手 子どもが多い印象です。どこ
に行っても小学生や幼稚園児、保育
園児が多いから、にぎやかな都市だ
と思います。あと、体育館の辺りでも
見ますけど、工事が絶えないイメー
ジがあります。「議会かわさき」を見
たら、子どもや下水道事業のことを
議論していて興味が湧きました。
篠山選手 出身が横浜市なので隣の
川崎市は子どもの頃から馴染みがあ

りました。大学を出て久しぶりに
戻ったら、川崎駅西口や武蔵小杉駅
周辺を中心に街がすごくキレイに
なっていました。子どもの頃とはか
なり変わって、すごく成長している
市というイメージがあります。

Q 川崎市議会はどのようなイメージ
でしたか？

辻選手 正直、あまり関心はなかった
というか、テレビで見るニュースは
国会が多いから、市議会を目にする
機会がありませんでした。すみませ
ん…。
篠山選手 そうですね。僕も川崎市議
会に触れる機会がなかったというの
が正直なところです。
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インタビュー記事の続きは 8 面をご覧ください。また、篠山選手・辻選手のコメントや読者プレゼントもあります。（8 面へ）

抜群のリーダーシップで
コートを支配する熱き司令塔

178cm 78kg

篠山 竜青さん
RYUSEI SHINOYAMA

超高性能シュートと意表をつく
パスで魅了する絶対的エース

185cm 82kg

辻 直人さん
NAOTO TSUJI

議長・副議長就任あいさつ
　このたび、私たちは川崎市議会の議長なら
びに副議長に就任いたしました。市民の皆様
の信頼と期待に応えられるよう、公正・公平で
民主的な議会運営に努めるとともに、身近で
開かれた議会を目指してまいります。
　市民の皆様が安心して豊かに暮らせる魅力
あるまちを実現するため、議員一人一人が十
分に役割を果たし、全力を注いでまいります
ので、皆様のご支援とご協力を心からお願い
申し上げます。

川崎市議会副議長
後 藤  晶 一

川崎市議会議長
松 原  成 文
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ナカミが分かると… 
市議会は「もっと」おもしろい！
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市総合計画第２期実施計画
Q第１期実施計画期間の社会経済環境の
変化から見えてきた課題をどのように捉
え、第２期実施計画につなげていくのか。
A大規模自然災害の発生を契機とする災
害対策の強化への要請や社会全体の働き
方改革に向けた機運の高まりなど、第１
期実施計画策定以後に生じた社会環境な
どの変化による新たな課題への対応を図
る必要がある。このことから、第２期実
施計画の施策や事業などの中で具体的な
取り組みの検討を進めていく。

市農業振興計画
Q担い手育成や新規就農者の増大、６次
産業化（★１）の推進は農地の維持・保全
で実現されるが、2022年問題（★２）への
対策を明記していない。農業分野に対す
る計画の修正や追記に関する見解は。
A当市では｢多面的機能を有する都市農
地の維持・保全と活用｣を戦略の一つに
掲げており、新たに予定されている生産
緑地制度の動向を踏まえ、市農業振興計
画推進委員会などでの議論を基に検討を
進め、｢市農業振興計画｣や｢市総合計画
第２期実施計画｣に都市農業の活性化に
向けた取り組みを位置付けていきたい。

洪水ハザードマップ
Q29年５月に洪水ハザードマップの川崎
区版と幸区版を公表し、説明会を開催す
る予定であるが、周知方法は。また被害

想定が大きいエリアでより一層意識を高
めるための施策が必要であるが、見解は。
A説明会の開催は、町内会での回覧や掲
示板で案内するとともに、市ホームペー
ジや河川情報掲
示板への掲載な
どにより周知を
図っている。被
害想定が大きな
地域には、町内
会や自治会への
出前講座の開催
などを通じて、
洪水時の立ち退
き避難などを説
明していきたい。

市備蓄計画の改定
Q東日本大震災の教訓や熊本地震への職
員派遣などから得た課題を踏まえ、｢市備
蓄計画｣を改定した。災害発生時は自
助・共助・互助を大前提としているが、
改めてどのように啓発を行っていくのか。
Aこれまでも防災啓発冊子や各種イベン
トなどを通じて防災啓発を実施してきた。
災害に備えて市民に自助・共助の取り組
みを進めてもらうことが重要であること
から、新たに防災啓発紙を作成し、市内
全戸に配布する予定である。また各所管
事務事業の中で防災啓発が行えるよう、
職員向けの防災講座を開催している。

保育所整備
Q人口急増地域や主要駅周辺では、地価
の高騰などにより保育事業者が参入を控
える傾向にあるが、今後どのような整備
計画を立てていくのか。
A｢民間事業者活用型保育所整備事業｣で
は、交通利便性が高いエリアを重点整備
地域に指定するとともに、鉄道用地を活

用した整備などを進めている。29年度か
らは、建物改修工事費などの補助基準額
を引き上げるなど事業者の参入促進に取
り組んでいる。今後の整備計画は、新た
な人口推計や保育需要の見込みを勘案し、
29年度に見直し予定である｢子どもの未
来応援プラン｣の中で位置付けていく。

子どもの貧困対策
Q子どもの貧困における実態調査として
｢市子ども・若者生活調査｣を実施した｡
調査結果を踏まえた具体的な取り組みは。
A現在、分析作業を進めており、結果を
踏まえて庁内推進本部会議などで横断的
に協議・調整を行い、｢市総合計画第２
期実施計画｣の策定に合わせて事業の充
実や見直しを進め、各施策が総合的に推
進されるよう取り組んでいきたい。

かわさき健幸福寿プロジェクト
Q国が策定を進める｢未来投資戦略2017｣
は、健康・医療・介護における施策とし
て｢自立支援・重度化防止に向けた科学
的介護の実現｣を掲げている。国の動向
を注視しつつ施策の方向性を合致させて
いく取り組みが必要と考えるが、見解は。
A当市が行った要望がきっかけで国での
議論に拍車がかかり、自立支援の促進が
検討されている。｢かわさき健幸福寿プ
ロジェクト｣も国の動向や法の理念と同
じ方向を目指していると考えており、今
後は介護サービスの質の評価が介護報酬
に反映される仕組みの実現に向け、引き
続き国に要望していく。

認知症対策
Q認知症初期検査から医療ケア、在宅ケ
ア、施設ケアへと移行する過程で、当市
が取り組む総合的な施策を示していない。
地域包括ケアシステムとの関連や今後の

スケジュールは。
A国が認知症施策の総合戦略として示し
ている｢新オレンジプラン｣を踏まえ、
｢いきいき長寿プラン｣に個々の施策を位
置付けて取り組んでいる。今後は｢地域
包括ケアシステム推進ビジョン｣を上位
概念とする各個別計画の連携を図りなが
ら、早期発見・早期治療、在宅や施設で
のケアなど必要な施策を総合的に検討し
ていきたい。

等々力陸上競技場第２期整備
Q｢整備の基本方針（案） ｣を公表し、現
状維持案、増改築案、全面改築案の３案
を比較検討している。検討する上で評価
項目の選定が重要と考えるが、どのよう
な基準で行われたのか。
Aサイド・バックスタンドの現状から、
競技に関する法令・基準等の課題、利用
者等要望からの課題、公園施設としての
課題に整理して評価項目とした。さらに
整備による効果・効用の観点からも項目
を設定し、総合的に評価を行っている。

市総合都市交通計画の見直し
Q路線バスの充実として、地域住民やバ
ス事業者などとの連携により、小型バス
の活用の検証や実証などの取り組みを進
めるとしているが、検討している地区や
コミュニティ交通との違いは。
A生活道路を通行する場合なども考えら
れるため、事業主体となるバス事業者や
地域住民などとの協議を踏まえ、具体的
な実証地区を検討していきたい。またコ
ミュニティ交通は地域住民が主体となっ
て導入する交通手段であるが、小型バス
は路線バスとしての輸送体系を構成する
ものであり、基幹的なバス路線を補完す
るものと考えている。

このほか、｢市障害者雇用・就労促進行
動計画｣の取り組み、｢南武線駅アクセス
向上方策案｣に基づく今後の取り組み方針
などについて質問がありました。

市立看護短期大学
Q高校生の多くが４年制大学を志望し、
受験者数が激減している状況の中、カリ
キュラムは過密で限界に達していると感
じる。現行の定数で４年制に移行するこ
とは大規模な施設整備を行わなくても可
能であると考えるが、見解は。
A国が検討を進めている看護職員の需給
見通しの動向も注視しながら、引き続き
市民ニーズに対応した魅力的な養成機関
となるよう４年制化も視野に入れ、検討
を進めていきたい。

キングスカイフロント
Qアメニティ（★３）の充実に向けた今後
の取り組みは。

ホテルの完成予想図
A研究者の活動などを支援する快適な研
究環境づくりが大切であると考えており、

カフェやフィットネス、大浴場などを併
設したホテルの誘致を行った。また多摩
川や隣接する公園を活用した休息空間の
整備なども進めている。今後も、最先端
の研究開発が展開されるキングスカイフ
ロントにふさわしいアメニティの充実に
向けて取り組んでいく。

働き方・仕事の進め方改革
Q策定した｢市働き方・仕事の進め方改
革推進プログラム｣の主な取り組みは。
A働き方、仕事の進め方の抜本的な改革
を行っていくためには、庁内のさまざま
な課題に対し総合的な取り組みを実施し
ていく必要がある。主な取り組みは、水
曜日の完全定時退庁などの長時間勤務の
是正、総務事務センターの導入の検討な
どの業務改革・改善、テレビ会議の試行
などのＩＣＴの活用、精神障害者の雇用
などの障害者雇用の拡大である。

産後うつ対策
Q出産前後の母親は精神的に不安になり
やすく、出産後の産後うつが問題となっ
ている。名古屋市などでは無料健診を実
施しているが、当市でも実施すべきでは。
A産後うつや心身の不調などにより支援
が必要な産婦を早期に把握し、ケアや育
児サポートなどへつなげていくことを目
的に、出産間もない時期の産婦に対する
２回分の健康診査の費用を助成する｢産
婦健康診査事業｣が、29年度に国の補助
事業として創設された。医療機関との意
見交換や先行実施している他都市の状況

を勘案し検討していく。

通学路の安全対策
Q報道によると、28年までの５年間、登
下校中に交通事故に遭った児童・生徒の
年齢は７歳が最も多いとされている。学
校における安全教育を充実すべきでは。
Aこれまでも、小学校１年生を対象とし
た歩行教室、小学校３年生を対象とした
自転車乗り方教室、中・高校生を対象と
したスケアードストレート（★４）方式の
交通安全教室を警察署と連携して実施し
てきた。また小学校と特別支援学校の１
年生全員を対象に、クイズ形式のリーフ
レットを配布した。今後も引き続き学校
における安全教育の充実に努めていく。

障害者雇用
Q障害者雇用促進法では、週20時間以上
の勤務を法定雇用率の算定対象としてお
り、20時間未満を希望する場合、活躍の
場がないことが課題である。この20時間
の壁を打破する取り組みは。
A28年度から｢短時間雇用創出プロジェ
クト｣をモデル実施しており、この取り
組みが20時間の壁を打破するための一つ
の有効な手法となる可能性があると考え
ている。また今後、障害特性に応じた多
様な働き方が雇用率算定の対象となるよ
う、国に対して制度改正に向けた要望を
行っていきたい。

教職員の｢働き方｣
Q市立中学校の部活動に対する今後の取

り組みは。また学校現場の情報共有や教
職員間の引き継ぎの効率化などのための
ＩＣＴ化をさらに促進すべきでは。
A文部科学省が29年度末までに示す方針
であるガイドラインを踏まえながら、教
員の負担軽減の視点のみならず、生徒の
健全な成長の確保の視点から検討を進め
ていきたい。また現在、市立学校に導入
している校務支援システムのグループウ
エア機能などを活用して学校間や職員間
で情報共有や引き継ぎを行っており、こ
の機能を十分に活用するための研修を引
き続き行い、業務の効率化を進めていく。

保育士の処遇改善
Q保育士の採用と定着のため、当市独自
の加算をすべきでは。
A29年度、国の処遇改善の制度が大きく
変更され、保育士などの処遇も大幅に改
善される見込みであり、制度が明確にな
り次第、速やかに運用していく。また当
市では民間保育所に対し、国基準に加え
さらなる職員配置を求めており、こうし
た職員に対しても単独で国制度と同水準
の処遇改善を実施している。さらに29年
度から保育士宿舎借り上げ支援事業の対
象者を採用後５年から10年に拡大したと
ころである。

このほか、高齢者支援対策、動物愛護施
策、防災・減災対策、若者支援、女性活
躍推進、中小企業支援、観光施策、環境
対策などについて質問がありました。

自民党
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6月14、15日の本会議では、市長から提出された議案や市政の重要な事項について
代表質問を行いました。その主な質問と答弁の要旨は次のとおりです。

平成29年 第2回 定例会 6/5 ～ 6/28

洪水ハザードマップ川崎区版
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市総合計画
Q市民サービスに大きな影響を及ぼす個
別の行政施策は、総合計画とは別にパブ
リックコメントを活用するなど幅広く市
民意見を聴取すべきと考えるが、見解は。
A第２期実施計画では、素案を公表した
段階でパブリックコメント手続を実施し、
広く意見を聴取することとしている。ま
た分野別計画など市総合計画と連携する
計画や、第２期実施計画に位置付けられ
る市の重要な政策の方針などの策定に当
たっても、パブリックコメント手続など
を実施し、市民の市政への参画の促進と
行政運営の透明性の向上をより一層図っ
ていく。

区民会議
Q実施から10年が経過し、一定の見直し
は必要と考える。今後、市民意見の聴取
はどのような人からどのタイミングで実
施するのか、またどのような形で反映す
るのか。
A次期区民会議の委員募集に影響がない
時期までに方向性を示し、各区の委員に
説明して意見を聞くとともに、ワークシ
ョップなどの手法を用いて多くの市民の
意見を聞きながら、新たな仕組みの検討
に反映していきたい。

子どもの貧困対策
Q生活困窮者自立支援法に基づく学習支
援事業の対象者を、準要保護児童・生徒
をはじめとして、どのように拡大してい

くのか。また財源は市単独事業として拡
大を図るのか。
A高校進学を控えた生活保護受給世帯の
中学３年生を対象として開始し、現在は
対象を中学１・２年生に広げるとともに、
実施箇所を９カ所から11カ所に拡大した。
今後は、30年度の法改正の動向を注視し
ながら、引き続き必要な予算の確保に努
めるとともに、関係局間の連携により生
活保護受給世帯以外への対応を検討して
いく。

JR川崎駅東口の活性化
Q川崎駅西口大宮町A－２街区の再開発
では、オフィスビルやホテルの建設が具
体化するなど、ＪＲ川崎駅南側東西の回
遊性強化として南口改札の必要性は急速
に高まってきている。計画を前倒しして
取り組むべき課題と考えるが、見解は。
A29年１月にＪＲ東日本から計画内容が
示され、現在、環境影響評価の手続が進
められている。今後、北口通路供用後の
利用者動向を把握するとともに、周辺の
開発動向を踏まえながらＪＲ東日本とも
連携し、南口改札の必要性について検討
していきたい。

小杉駅周辺地区新設小学校
Q ｢小杉駅周辺地区新設小学校通学区域
等検討会議｣で通学区域の最終案が示さ
れた。この案は、一部の地域で通学距離
が遠くなることや、新たにＪＲ南武線高
架下の通行や南武沿線道路の横断が発生
することになる。対象保護者や地域住民
などへの説明は丁寧に行うべきであるが、
対応は。
A今後、最終案を基に、対象小学校の保
護者を対象とした聴聞会や地域関係者を
対象とした公聴会の開催などを行いなが
ら、通学区域の決定に向けた取り組みを
進めていきたい。

等々力陸上競技場第２期整備
Qスポーツ庁の首都圏における代表的な
整備事業として位置付けられるよう、国
の｢スタジアム・アリーナ改革指針｣を積
極的に活用する整備内容となるよう求め
るが、見解は。
A｢等々力緑地再編整備実施計画｣では、
｢川崎から発信するスポーツ・健康づく
りの拠点としての公園づくり｣を掲げて
いる。等々力陸上競技場第２期整備では、
スポーツ機会の増加やスポーツの波及効
果により、地域の持続的な成長につなが
るものと考えており、今後も関係省庁と
連携を図り、整備計画の策定に取り組ん
でいきたい。

等々力陸上競技場

鷺沼駅周辺再編整備事業
Q多様なライフスタイルに対応する都市
機能の導入を基本的な考え方としている
が、どのような機能を想定しているのか。
また再編整備の考え方は。
A同地区は地域生活拠点であり、多様な
ライフスタイルに対応する商業や都市型
住宅、文化交流や子育て支援に資する機
能などを想定し検討を進めている。再編
整備は｢市都市計画マスタープラン｣の考
え方を踏襲し、駅周辺への都市機能の誘
導や公共交通による駅アクセスの向上に
向けた取り組みを進めていく。

このほか、｢働き方・仕事の進め方改革
推進プログラム｣、ヘイトスピーチ、情
報化推進、川崎港の整備事業、教員の定
数改善などについて質問がありました。

核兵器廃絶
Q全国に先駆け｢核兵器廃絶平和都市宣
言｣を行った都市の市長として核兵器禁
止条約の締結に賛成すべきと考える。条
約の締結に反対し核兵器廃絶に背を向け
ている日本政府に対して、その姿勢を改
めるよう市として求めるべきでは。
A国内外の自治体と連携・連帯しながら、
核兵器のない世界への流れを全力で支援
していきたい。

介護保険料
Q介護保険制度開始当初から介護保険料
は２倍以上に上昇している。負担は限界
に来ていると考えるが、見解は。
A全国平均と比較して、当市は後期高齢
者比率が低く所得水準が高いことから普
通調整交付金（★５）が減額されており、
第１号保険料の月額基準額は530円程度
と想定している。急速に高齢化が進展す
る中、介護保険料は全国的にも上昇は避
けられないと認識していることから、自
立支援や重度化防止に向けた取り組みを
推進し、介護保険給付費準備基金を活用
することにより、介護保険料の上昇を緩
和していきたい。

多様な性のあり方
Q電話相談窓口やコミュニティスペース

の設置を行うべきでは。
A市人権施策推進基本計画｢人権かわさ
きイニシアチブ｣において、性的マイノ
リティの人権を位置付け、人権意識の普
及をはじめ、市立病院における同性パー
トナーに関する対応や精神保健福祉セン
ターなどにおける性同一性障害に関する
電話相談など関係施策を順次実施してい
る。今後も他都市の事例や九都県市で設
置している｢ＬＧＢＴ（★６）への配慮促
進検討会｣での検討内容なども踏まえ、
施策を推進していく。

教育委員会会議の音声データ消去
Q教育委員会の内部構成員のみをメンバ
ーとする検証委員会を立ち上げる報告が
あった。検証委員会の構成を改め、第三
者を含めて教育委員会の責任の在り方や
体質改善に踏み込み、再発防止策を講じ
るべきでは。
A音声データ管理の徹底などを図るため、
まずは教育委員会事務局内に検証委員会
を設置し、検証を進めることとした。今
後、弁護士などの意見を聞きながら検証
委員会で得られた検証結果を踏まえ、再
度このような事案が発生しないよう、情
報公開制度の趣旨にのっとった対応策を
講じるとともに、広く庁内に情報提供を
していく。

中小企業支援事業
Q出張キャラバン隊事業を発展させ、目
利きの企業役員ＯＢを増やした中小企業
支援事業にすべきでは。
A新規事業展開に活用できる情報提供や
課題解決などを目的に企業訪問を行い、
課題やニーズを的確に捉え、経営改善や

販路拡大など個別の事情に応じたサポー
トを行っている。また当市独自の取り組
みである大手企業の開放特許を市内中小
企業へ移転し、自社製品などの開発につ
なげる支援を行っている。今後も市内中
小企業の活性化に向けて、関係機関と連
携を図りながら支援を行っていきたい。

東芝のリストラ
Qリストラの動向・実態を把握し、正確
な雇用人数の現状を報告させるなど手だ
てを講ずる必要がある。県労働局と連携
し、雇用対策本部を設置すべきでは。
A東芝や関係機関などからのヒアリング
によると、分社化に際しては雇用がほぼ
継続され、対象となる従業員の労働条件
も労働契約承継法の適用により分社化前
の条件が承継されることから、現時点で
は雇用面での大きな影響はないものと認
識している。今後も関係機関との情報交
換により状況の把握に努め、雇用対策本
部の設置も含め適切に対処していく。

東扇島堀込部土地造成事業
Q総事業費240億円の資金計画を立てる
に当たり、埋立用材140万立米の受け入
れ料金に転嫁して資金調達に充てるとし
ていたが、浮島における公共残土の受け
入れ単価とした場合、財源の確保はめど
が立たない。一般財源に負担をかけない
としていた考え方と矛盾するのでは。
A埋め立ては大規模な事業から発生する
建設発生土などを想定しているが、具体
的な内容は公有水面埋立免許の出願に当
たり報告していく。また資金計画は庁内
関係部局での協議調整を図り、市の負担
を極力抑えて、早期に土地造成を完了さ

せる手法を調整していく。

東扇島堀込部
このほか、教職員の長時間労働と多忙化
改善、市の「働き方改革」、子育て支援策
の拡充、羽田連絡道路整備などについて
質問がありました。

民進みらい

共産党

松
ま つ

井
い

  孝
た か

至
し

渡
わ た

辺
な べ

　学
まなぶ

P2………………………………
★1 ６次産業化
生産（１次産業）・加工（２次産業）・流通
販売（３次産業）を一体化した農林漁業
の新たな展開のことです。
★2 2022年問題
1992年に改正された生産緑地法によ
り、一定の要件を備えた農地が生産緑地
に指定されました。2022年には多くの
生産緑地が指定から30年を経過し、市
町村長に対して買い取り申し出ができ
る、いわゆる解除要件を備えることです。
★3 アメニティ
建物・場所などの環境の質に対して感
じる、快適さや好ましさのことです。
★4 スケアードストレート
恐怖を実感することで、それにつながる危
険行為を未然に防ぐ教育手法のことです。
P3………………………………
★5 普通調整交付金
第１号被保険者のうち75歳以上の割
合（後期高齢者加入割合）と所得段階
別被保険者割合の全国平均との格差
により生ずる保険料基準額の格差調
整のために交付されるものです。
★6 LGBT
レズビアン（女性同性愛者）、ゲイ（男性
同性愛者）、バイセクシュアル（両性愛
者）、トランスジェンダー（出生時に診
断された性と、自認する性が一致しな
い人）の頭文字をとった総称です。

市民による

かわさき【
川崎】①神

奈川県北
東部の指

定都

市。多摩川
を挟んで

北に東京
都、南に横

浜

市。東は東
京湾、西は

多摩地区
まで達す

る。

海寄りの工
業地帯、内

陸の住宅地
を抱える。

ぎかい【議
会】①選挙

によって選
ばれた議

員

で構成する
合議制の

機関。国会
・都道府県

議

会・市区町
村議会など

の種類があ
る。

用語解説

詳しくは、
ht tp : / /www.c i t y . kawasak i .
jp/980/page/ 0000067897.html

にアクセス！

スマートフォンで
議長・副議長の就任あいさつと
篠山選手・辻選手のインタビューの
様子を視聴することができます！

スマートフォンアプリ
「A

オ ー ラ ズ マ
urasma（iPhone 版または Android版）」

をダウンロード

ダウンロード後、アプリを起動し、
「川崎市議会チャンネル」をフォ
ロー（登録）

マークの写真にかざすと動画
が再生されます　
※アプリのダウンロードは無料ですが、通

信料などはかかります。
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 6月23日

自民党

中原区  末
す え

永
な が

　直
な お

わんわんパトロール
Q愛犬との散歩が地域の犯罪を起こさせ
ない目となる。導入への意気込みは。
A関係局で調整し、町内会などの協力を
得ながら、防犯活動に興味のある愛犬家
に参加を促す取り組みを進めていきたい。

交通不便地域対策
Q中原区法政二高グラウンド前周辺地区
ではバス運行の要望が寄せられている。
系統の新設についての検討状況は。
A走行環境上の課題を確認したところで
あり、今後、交通管理者や道路管理者へ
の確認を行い、対策を検討していきたい。

公明党

高津区  春
は る

　孝
た か

明
あ き

市バス事業
Q中原区西下橋周辺では、都市計画道路
宮内新横浜線が一部整備され、ＪＲ武蔵
新城駅が近くなった。新規路線をつくる
べきでは。
A29年度、｢乗客流動実態調査｣を行うこ
とから、利用状況を注視していきたい。

多摩川河川敷の安全対策
QＡＥＤの設置場所をわかりやすくして
おくことが重要であるが、見解と対応は。
AＡＥＤの設置はステッカーを貼付して
周知している。今後も効果的な案内表示
を関係機関で協議調整していきたい。

ＡＥＤ設置表示

共産党

川崎区  片
か た

柳
やなぎ

　進
すすむ

京急八丁畷駅前踏切の安全対策
Q歩道の拡幅など、子どもたちと通勤客
の安全確保のための対策をすべきでは。
A歩車分離や安全啓発キャンペーンなど
を実施してきた。今後も鉄道事業者など
と連携を図り、検討を進めていきたい。

京急八丁畷駅前踏切（川崎区）

富士見地区整備
Q低料金で安心して遊べる公的なスポー
ツ施設の整備は、市の重要な役割と考え
る。プールを再整備すべきでは。
A｢富士見周辺地区整備実施計画｣に基づ

き、都市公園としての機能回復に向けて
再編整備を進めている。

民進みらい

麻生区  木
こ

庭
ば

 理
り

香
か

子
こ

中学校の部活動
Q吹奏楽部では楽器を個人で購入する現
状がある。負担軽減策の検討が必要では。
A検討は必要であると認識しているが、
音楽教材に使途を限定した学校運営費の
設定は現状では難しいと考えている。

かわさきパラムーブメント・ロゴ
Qブランドメッセージと同一のデザイナ
ーに製作を依頼しているが、他の業者へ
の委託はできなかったのか。
A理念や考え方がブランドメッセージと
同じ方向性であることから、同じデザイ
ナーによる製作が必要であると判断した。

自民党

麻生区  山
や ま

崎
ざ き

  直
な お

史
ふ み

小田急小田原線の複々線化
Q事故発生時の早期復旧に効果的とされ
ている複々線化の取り組みは。
A登戸駅から新百合ヶ丘駅間の複々線化
の早期完成を、引き続き小田急電鉄に要
望していきたい。

中高一貫教育
Q今後目指す方向と目標は。
A中高一貫教育の特性を生かし、主体的
に学ぶ姿勢や表現力、コミュニケーショ
ン能力を一層高め、国際社会で活躍でき
る、たくましい人材の育成に向け教育活
動を推進していきたい。

公明党

宮前区  田
た

村
む ら

 伸
し ん

一
い ち

郎
ろ う

発達障害児・者支援
Q ｢かかりつけ医等発達障害対応向上研
修事業｣の実施に向けた取り組みは。
A医師会など関係団体からの意見を聞き
ながら、事業の実施を検討していきたい。

改正個人情報保護法の施行
Q法の適用を受けることになったＰＴＡ
や町内会などから心配や不安の声が上が
っているが、今後の取り組みは。
A市ＰＴＡ連絡協議会や市全町内会連合
会とも連携しながら、個人情報保護法の
適正な運用が図られるよう、周知や情報
提供に努めていきたい。

共産党

川崎区  佐
さ

野
の

  仁
よ し

昭
あ き

マイナンバーの情報漏えい問題
Q税額決定通知書にはマイナンバーを不
記載とすべきでは。
A地方税法などでは不記載は認められて
いない。今後はより精度の高い防止策を
講じ、再発防止に努めていく。

羽田新飛行ルート案
Q飛行条件を満たさないルートは認めら
れないと考えるが、対応は。
A住民説明会で具体的な経路が示されて
おり、安全管理などへの取り組みについ

ても回答を得ているが、安全確保の徹底
などについて今後も国に求めていきたい。

民進みらい

中原区  松
ま つ

井
い

  孝
た か

至
し

子どもの体力向上の取り組み
Q29年度のＰＤＣＡ実践研究にどのよう
に取り組むのか。
A研究推進校において、外部指導者の派
遣による体育授業の補助や指導、休み時
間を活用したキラキラタイム（★１）の充
実など、実践研究を推進していく。

自転車交通事故減少の取り組み
Q各区の特徴的な取り組みは。
A自転車マナーアップ指導員による巡回
や自転車販売事業者と連携した街頭点検
などを行っている。今後も関係機関と連
携しながら、啓発活動を行っていきたい。

幸区自転車点検キャンペーン

自民党

麻生区  老
お い

沼
ぬ ま

　純
じゅん

市民防災農地
Q一時避難場所として災害発生時に利用
できる市民防災農地の周知方法は。
A市ホームページや｢備える。かわさき｣、
市民防災農地への標識の設置などにより
周知を行っており、引き続き利用方法な
どについて周知を図っていく。

SIB事業（★２）

Q経済産業省のヘルスケア産業の創出支
援施策であるが、当市の考えは。
Aウェルフェアイノベーション（★３）の
取り組みを産業の創出と福祉課題の解決
につなげていきたい。

公明党

川崎区  浜
は ま

田
だ

  昌
ま さ

利
と し

ふるさと納税
Qかわさき名産品なども活用し、返礼品
の導入などを検討すべきでは。
A新たな選択メニューと記念品の調査な
ど具体的な検討に着手している。今後も
応援したいという気持ちを持ってもらえ
るよう、取り組みを進めていきたい。

臨海部ビジョン
Q川崎区内の交通網については、区内を
横につなぐ移動手段が求められてきたが、
どのように考慮されていくのか。
Aさまざまな移動手段について関係局で
連携し、幅広く検討していきたい。

共産党

高津区  宗
む ね

田
た

  裕
ひ ろ

之
ゆ き

働き方改革
Q478人の職員が特例措置としても禁止

されている年間480時間を超える残業を
している。数値目標でゼロにすべきでは。
A健康管理の面などからも早急に対応す
べき課題であると認識しており、長時間
勤務の是正に向けて取り組んでいく。

四
よ

方
も の

嶺
み ね

住宅跡地
Q高津区蟹ヶ谷地域では保留児童が91人
おり、認可保育園の増設が必要だと考え
るが、ＪＲ武蔵新城駅近くに開設予定は。
A30年４月の開設予定は、現在のところ
高津区末長２丁目の１カ所である。

無所属

宮前区  添
そ え

田
だ

　勝
まさる

かわさき健幸福寿プロジェクト
Q介護サービスの質の評価が介護保険制
度に反映されるよう、他都市と連携して
国に発信していくべきでは。
A当市を含む自治体が設置した協議会が
中心となり、介護報酬に反映される仕組
みの実現に向け、国に要望していく。

部活動指導員
Q他都市では既に導入しているが、当市
では今後この仕組みをどう捉えて活用し
ていくのか。
A他都市の導入状況なども含めて調査研
究を進めていきたい。

無所属

宮前区  渡
わ た

辺
な べ

 あつ子
こ

高齢者実態調査から見える課題
Q介護者への支援として居場所事業も有
効だと考えるが、見解は。
Aカフェを開催している市民団体などが
あり参加を促している。今後も活動の輪
が広がるよう取り組んでいく。

再生可能エネルギーの推進
Q市内公共施設に設置されている発電施
設や発電容量は。
A27年度までに87施設に設置し、発電
容量は約2640キロワットとなっている。
今後も再生可能エネルギーの積極的な導
入を図っていきたい。

幸区役所太陽光パネル

 6月26日

自民党

高津区  斎
さ い

藤
と う

  伸
し ん

志
じ

ビジネスサポートかわさき（★４）

Q就業マッチングなどの情報を発信すれ
ば求人募集につながるのでは。
Aより多くの市内中小企業の求人募集に
利用してもらうよう情報発信を行うなど、
さらなる周知を図っていきたい。

証明書のコンビニ交付
Q端末機利用が困難なお年寄りや視覚障
害のある人への対応は。
Aコンビニ交付が普及した段階でも有人
窓口での対応が重要であるため、今後、

6月23、26、27、28日の本会議では、市政一般について51人の議員が
質問を行いました。その主な質問と答弁の要旨は次のとおりです。（発言順）

平成29年 第2回 定例会 6/5 ～ 6/28
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行政サービスコーナーを含めた証明書発
行体制の在り方の中で検討していく。

公明党

中原区  川
か わ

島
し ま

  雅
ま さ

裕
ひ ろ

ヘルプマーク（★５）

Q配布場所は、より市民に近い窓口を検
討すべきでは。
A市身体障害協会など市内６カ所で配布
を開始した。今後、区役所も配布場所と
して調整していきたい。

マイナポータル（★６）

Q29年秋ごろの本格実施が予定されてい
るが、当市の今後の取り組みは。
A児童手当の現況届のオンライン提出や、
認可保育所の入所申請などのオンライン
申請、公金決済サービスの検討を行って
いきたい。

共産党

麻生区  勝
か つ

又
ま た

  光
み つ

江
え

こども文化センターの維持修繕
Q大規模修繕以外にも補修の要望が多数
寄せられている。調査し対応すべきでは。
A指定管理者と連携し、利用者の要望も
考慮しながら維持管理に努めていきたい。

医療的ケア児の受け入れ
Q既存施設に看護師を配置するとともに、
ショートステイの枠を拡大すべきでは。
A通所施設では医療支援加算などを当市
独自に設け、看護師の配置と重症心身障
害者の受け入れを促進しており、今後は
ショートステイなどの確保の取り組みを
より一層進めていく必要がある。

民進みらい

川崎区  飯
い い

塚
づ か

  正
ま さ

良
よ し

県立川崎図書館（川崎区）
Q移転をめぐる協議の具体的な内容は。
またいつまでに完了するのか。
A ｢移管図書資料及び連携事業を検討す
る部会｣と｢移転後の建物に関する部会｣
での検討結果を、調整会議において29年
度内に確認、決定していく予定である。

さいか屋跡地の土地利用
Q再開発に向けた地元勉強会の進

しん

捗
ちょく

状況
は。
A将来的には周辺敷地も含めて再開発を
行うことが望ましいと考えており、関係
権利者との勉強会を進めている。

自民党

中原区  原
は ら

　典
の り

之
ゆ き

イクボス（★７）

Q｢イクボス充実度アンケート調査｣の結
果が発表された。結果に対する見解は。
Aロールモデルとなり得る職員を表彰す
るイクボスアワードの開催などを予定し
ており、引き続き取り組みを進めていく。

こすぎコアパーク（中原区）
Qフェンス撤去の要望などさまざまなニ
ーズに対応し、さらなる市民利用を図る
必要があると考えるが、見解は。
A地域の要望なども踏まえながら、関係
局や管理運営協議会と連携し、一層の市
民利用の促進につなげていきたい。

公明党

麻生区  花
は な

輪
わ

  孝
こ う

一
い ち

リサイクルパークあさお（麻生区）
Q階段部分に手すりなどの設置や、バス
停｢延命地蔵尊｣側に障害者専用駐車場を
確保するなどの対応が必要では。
A地域住民の意見や障害がある人の利用
状況などを踏まえ、障害者用駐車場の設
置なども検討していきたい。

屋上庭園

文化芸術活動への支援
Q今後、麻生区として文化芸術活動への
支援の充実強化が求められるが、見解は。
Aイベントアプリの活用など、新たな情
報発信に取り組み、芸術文化資源を生か
した特色のあるまちづくりを進めていく。

共産党

高津区  石
い し

田
だ

  和
か ず

子
こ

自動火災報知設備
Q補正予算を組んででも、グループホー
ムへの設置を進めるべきでは。
A国に対して消防設備などの円滑な設置
が進むための財源を確保するよう、21大
都市主管課長会議を通じて要望していく。

バス路線の変更
Q東急バス路線｢溝22号線｣の運行経路が
変更されたことで、住民が困っている。
東急バス側に要望を伝えてほしい。
A地域の特性やニーズに応じて利便性の
向上を図ることは望ましいと考えられる
ため、バス事業者に要望を伝えていく。

民進みらい

多摩区  露
つ ゆ

木
き

  明
あ け

美
み

栄養教諭の配置
Q食育に関わることのできる栄養教諭の
配置割合を県並みに高めていくべきでは。
A29年４月から教職員定数の決定権限が
県から移譲され、市で基準を定めること
ができるため、食育が効果的・効率的に
推進できる体制となるよう検討していく。

多摩区生田緑地内の表示物
Q海外からの観光客を想定した多言語で
の表示はどのように行われているのか。
A全体案内板は４カ国語表記としている。
またリーフレットの多言語表示は、各施
設において対応を行っている。

生田緑地内の全体案内板

公明党

多摩区  河
こ う

野
の

 ゆかり
避難所開設訓練

Q ｢幸区避難所開設・運営訓練マニュア
ル｣を全区展開し、全避難所で実施する
ことが重要であるが、今後の取り組みは。
A各区での取り組みの状況を共有し、状
況に応じた訓練を全避難所で定期的に実
施するよう支援していきたい。

仮設トイレの組み立て訓練

乳児院での支援
Q虐待通告が増加している社会現状など
に合わせた対応として、南部地域に対策
が求められるが、今後の取り組みは。
A児童養護施設の｢子育て短期利用事業｣
の活用なども含め、検討していきたい。

共産党

中原区  大
お お

庭
ば

  裕
ゆ う

子
こ

園庭のある認可保育園の整備促進
Q市有地を活用した保育園整備を提案し
てきた。等々力水処理センター(中原区)
北側にある市有地の現在の活用状況は。
A等々力水処理センターの整備完了後、
公園整備を行う予定であり、現在は地域
の人が緑に親しむ場として活用している。

小杉町３丁目周辺地域
Q中原区役所別館は築44年の老朽化施設
となっており、狭くて使い勝手も悪い。
建て替えなども考えるべきでは。
A区役所敷地全体の有効活用も含め、課
題解決に向けて検討していく。

民進みらい

川崎区  林
はやし

　敏
と し

夫
お

JR川崎駅東口バスターミナル
Q利用状況を鑑みると、バス島から中央
広場に渡る横断歩道の拡張やバス島全体
の見直しも検討すべきでは。
A限られた駅前広場空間で、現行のバス
乗降場数を維持しながら拡幅などを行う
ことは物理的に困難であると考えている。

スポーツ大会出場者奨励金制度
Q東京2020オリンピック・パラリンピッ
クの開催に向け、制度の充実などを実施
し、広報も積極的に行うべきでは。
A他都市の状況などを参考に、社会情勢
を勘案しながら検討を進めていきたい。

無所属

幸区  小
お

田
だ

 理
り

恵
え

子
こ

ポイ捨てごみ対策
QＪＲ川崎駅東口はポイ捨てごみが多い。
総合的な対策を検討すべきでは。
A｢川崎駅周辺総合整備計画｣に基づき、
ごみのポイ捨ての防止も含めた環境美化
についても個別の施策に取り組んでいる。

ポイ捨て防止キャンペーン

保育課題への対応
Q同一年齢の片方の兄弟の保育所を交換
することにより兄弟が同一保育所などに
入所となるケースへの対応策の検討は。
A転園希望者同士を優先した利用調整は
公平性などから難しいと考えるが、今後
の検討課題の一つとして捉えていきたい。

無所属

中原区  重
し げ

冨
と み

  達
た つ

也
や

公民連携の促進
Q企業によるテーマ設定も可能な発案制
度の構築を調査研究することへの見解は。
A各区役所で提案型事業制度による地域
課題解決のための提案を受け付けており、
分野別では環境課題解決のための共同研
究事業などを実施している。

臨時的任用教員の研修
Q現在の研修は脆

ぜい

弱
じゃく

だと言わざるを得な
い。夏休み期間などで集中的に研修を行
うことは可能であると考えるが、見解は。
Aニーズや必要性を検証した上で、今後
の研修の在り方を考えていきたい。

P4…………………………………
★１ キラキラタイム
子どもが自ら遊びや運動、スポーツに
親しむための機会の拡大と習慣化を
目指した取り組みのことです。
★２ ＳＩＢ事業
民間資金で社会的コストを削減する
優れた事業を行い事前に合意した成
果が達成された場合に、後から行政が
事業費と成果報酬を支払うことです。
★３ ウェルフェアイノベーション
高齢化などに伴う社会的課題を産業
の力で解決することを目指すことで
す。
★４ ビジネスサポートかわさき
市が行う事業者向けの施策やイベン
ト、募集に関する情報を配信するメー
ルマガジンのことです。
P5…………………………………
★５ ヘルプマーク
東京都が2012年から作製、配布して
いるマークのことで、内部障害や難病
を抱える人、妊娠初期の人など外見
からは分かりづらいが援助や配慮を
必要としている人が幅広く活用でき
ます。
★６ マイナポータル
国が中心となって運営するマイナン
バーカードを活用したオンライン
サービスのことです。
★7 イクボス
男性の従業員や部下の育児参加に理
解があり積極的に支援する経営者や
上司のことで、子育てに積極的に関わ
る男性を職場で支援するため部下の
育児休業取得を促すなど、仕事と育児
を両立しやすい環境整備に努める
リーダーのことです。

市民による

かわさき【
川崎】①神

奈川県北
東部の指

定都

市。多摩川
を挟んで

北に東京
都、南に横

浜

市。東は東
京湾、西は

多摩地区
まで達す

る。

海寄りの工
業地帯、内

陸の住宅地
を抱える。

ぎかい【議
会】①選挙

によって選
ばれた議

員

で構成する
合議制の

機関。国会
・都道府県

議

会・市区町
村議会など

の種類があ
る。

用語解説
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 6月27日

自民党

宮前区  矢
や

沢
ざ わ

  孝
た か

雄
お

中学校給食
Q学校給食センター稼働後、市内産農産
物の使用による統一献立に向けた取り組
みは。
A毎月１回程度、統一献立で使用できる
よう調整を進めていく。

青少年の家（宮前区）老朽化対応
Q全館空調設備の更新時期は。
A国土交通省監修のライフサイクルコス
トによると、更新年数は20年とされてい
るが、一律に更新を行うものではなく点
検結果などに基づく状況を考慮し、検討
していく必要があると考える。

青少年の家の外観

公明党

中原区  吉
よ し

岡
お か

  俊
と し

祐
す け

骨髄移植ドナー支援
Q横須賀市では県内で初めて支援制度が
導入された。当市でも導入すべきでは。
A引き続き国への要望を行うとともに、
今後、他都市の制度の調査などを行うな
ど検討していきたい。

放射線教育
Q放射線教育の重要性が指摘されている
が、対応は。
A各教科など教育課程のさまざまな場面
を通して児童生徒が正しい知識を身に付
けることが、日常生活の自然事象を正し
く理解していくことにつながると考える。

共産党

中原区  市
い ち

古
こ

  映
て る

美
み

上丸子跨線橋（中原区）
Q階段部分を拡幅しスロープを設置すれ
ば、利便性も向上するため検討してほし
いと要望が出されているが、見解は。
AＪＲ南武線をまたぐ区間に幅員約２メ
ートルのスロープ付き階段を設置し、利
便性の向上に努めていきたい。

教育委員会会議の音声データ
Q非公開とされた部分の中で公開対象の
ものもあると考えるが、見解は。
A教育委員会会議の公開・非公開の判断
は、関係法令などの規定にのっとり今後
も対応していきたい。

民進みらい

中原区  押
お し

本
も と

  吉
よ し

司
じ

汚泥処理業務等手当
Qオートマチック化などが進み運用と見
合わなくなり、また民間委託職員には手
当が存在しない。見直しが必要では。
A手当の見直しは他都市の支給状況や規
程を調査研究し、社会経済情勢の変化な
どを鑑みて検討していく。

等々力陸上競技場第２期整備
Q市債の繰上償還は、合理的な基準を設
け、分割での償還ができるのか。
A取り壊されるスタンドの床面積など、
合理的な基準に基づく償還を検討するこ
とになると考えている。

自民党

多摩区  廣
ひ ろ

田
た

  健
け ん

一
い ち

史跡・名跡の案内ガイド
Q補修や改善などの維持管理と設置場所
の基準はあるのか。
A維持管理は優先順位をつけて修理など
を行っており、設置場所は文化財の所有
者などと協議を行い適切な場所に設置す
るよう努めている。

食品の安全
Q食中毒の予防対策は。
A保健所の食品衛生監視員が監視指導を
行うとともに、食品衛生指導員による食
品営業施設への巡回指導を行っている。
また食中毒防止の啓発も行っている。

公明党

多摩区  菅
す が

原
わ ら

　進
すすむ

登戸地域の経済の活性化
Q狛江市の花火大会が30年に開催される
予定である。前回と同様に積極的な経済
交流を進めるべきでは。
A地域住民の交流推進や地域の活性化に
密接に関わることであり、関係機関で連
携しながら必要な協力を行っていく。

川崎国際環境技術展と国際交流
Qロシア大使館は27年から来場している。
経済交流などを進めていくべきでは。
A市内企業の海外展開のニーズなど、市
の経済との関わりを総合的に勘案するこ
とが重要であると考えている。

川崎国際環境技術展

共産党

多摩区  井
い

口
ぐ ち

  真
ま

美
み

介護保険料の減免
Q繰り返し減免制度の拡充を求めてきた。
預貯金基準を緩和すべきでは。
A減免基準の緩和は難しいが、今後も他
都市と連携を図り、算定方法の見直しを
含めた改善策の検討を国に要望していく。

住宅リフォーム助成制度
Q制度を創設し、リフォーム工事を全て

地元の業者が受注できれば、地域経済に
大きく貢献できるのでは。
A事業者と意見交換を重ね、研修会や住
宅相談会などを開催しており、受注の拡
大につながっている。

民進みらい

高津区  堀
ほ り

添
ぞ え

　健
け ん

ＵＤタクシー（★８）比率
Q29年3月時点では2.8％にとどまってお
り、29年度末の10％達成は難しい状況で
ある。取り組みの強化を検討すべきでは。
A導入補助や乗り場整備を進めるととも
に、さらなる普及促進策の検討を進める
など、積極的に推進していきたい。

ＵＤタクシー

市営住宅等ストック総合活用計画
Q居住者の高齢化に伴いエレベーター設
置を要望する声が大きくなっているが、
設置の条件は。
A家賃と共益費の上昇を伴うため、居住
者の総意による要望が設置の条件となる。

自民党

高津区  青
あ お

木
き

  功
の り

雄
お

埋蔵文化財の発掘調査
Q文化財保護法に基づいて市が指導して
いるが、発掘の現状は。
A年間十数件の調査が実施されており、
大半は土木工事などに伴う記録保存を目
的とした発掘調査である。

土地所有者による調査
Q ｢自費でもいいから早く調査させてほ
しい｣という要望があるが、見解は。
A土地所有者から埋蔵文化財の保護を目
的とした遺跡の存否確認のための調査希
望などがあれば、市が実施している調査
計画と照合し、対応していく。

公明党

川崎区  岩
い わ

崎
さ き

  善
よ し

幸
ゆ き

京急八丁畷駅前交差点の整備
Q整備計画に合わせて踏切内歩道を拡幅
することが必要だが、取り組みは。
A踏切内の歩道部の拡幅を含め、安全対
策の実施に向け、鉄道事業者や交通管理
者などと連携し検討を進めていきたい。

川崎区向町の空き家
Q良好な住環境を取り戻す具体的な取り
組みは。

A所有者などに対して速やかに対応する
よう要請するとともに、改善に必要な情
報提供や助言を行い、関係機関と連携し
て対応していきたい。

共産党

幸区  渡
わ た

辺
な べ

　学
まなぶ

矢上川の管理
Q国・県と河川管理についての協議を行
っているのか。
A緊急性の高い状況が生じた場合には迅
速に河川管理者に対して報告し、必要に
応じて調整を行うなど、適切な対応に努
めている。

河原町団地（幸区）の土壌管理
Q土壌の飛散防止対策の定期的な点検と
補修が必要と考えるが、今後の管理は。
A市営住宅の管理業務として行っている
巡回時に随時点検を行うとともに、必要
に応じて適切な補修に努めていく。

民進みらい

幸区  山
や ま

田
だ

  益
ま す

男
お

多摩川の施設整備
Q関係者とのヒアリングを踏まえ、幸区
上平間・古市場地区はどのような方針で
整備をしていくのか。
A地区内の各施設の配置を現位置で進め
ていくことを基本とし、駐車場の拡充な
どを行っていく。

多摩川見晴らし公園（幸区）
Q船着き場に向かう坂路に施された転落
防止のフェンスなどの破損箇所は早急に
手直しが必要と考えるが、対応は。
A安全上、支障となることから、早急に
補修していきたい。

無所属

麻生区  月
つ き

本
も と

  琢
た く

也
や

働き方改革
Q導入を視野に入れているサテライトオ
フィス（★９）の検討についての見解は。
A29年度はテレワーク・デイ（★10）も視
野に入れ、一部の職場で試行的な設置を
検討している。

国際交流・姉妹都市友好都市交流
Q公共施設における姉妹友好都市などの
交流スペースの設置や展示を検討すべき
では。
A常設展示と周年記念事業などの機会を
捉えながら、各都市のＰＲ方法などを検
討していきたい。

無所属

多摩区  三
み

宅
や け

  隆
りゅう

介
す け

食の安全
Q種子法廃止はアグロバイオ（★11）企業
のためのレントシーキング（★12）と思わ
れ、優良で安価な種子供給が困難になる
と予想されるが、見解は。
A種子法廃止による市内農家への影響を
見守っていきたい。

インフラ整備と財政運営
Q当市が早期健全化団体に陥る可能性、
あるいは発行市債を債務不履行する可能
性は、現時点で何パーセントあるのか。
A早期健全化団体になることや、市債の
償還に支障が生じることはないと考える。
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 6月28日

自民党

幸区  野
の

田
だ

  雅
ま さ

之
ゆ き

市職員の災害支援体制
Q勤務時間外に発災した場合の各要員が
参集可能となる時間を把握しているのか。
A29年度、全局区で各職員が発災時に参
集場所に参集可能となる時間の把握を進
めており、業務継続計画に定める優先業
務の遂行について検証を行っている。

総合防災情報システム
Qシステムが有する機能と今後の計画は。
A被害状況などを収集し、一元的に管理
し共有化する機能などを有しており、今
後は更新のため、課題整理を行うととも
に先進事例などを調査研究している。

公明党

幸区  かわの 忠
た だ

正
ま さ

市バスの利便性向上
QＪＲ川崎駅西口北バスターミナル入り
口の恒久化に向けた取り組みは。
A交通量調査などを行い、北口自由通路
西側デッキ整備工事が完了する30年６月
ごろを目途に、恒久化に向けてバス事業
者などと協議を進めていきたい。

障害者支援策
Q看護師不足により短期入所できない状
況がある。改善について見解は。
Aショートステイの整備や看護人材の確
保も重要な課題であることから、解決に
向けてしっかりと取り組んでいきたい。

共産党

多摩区  斉
さ い

藤
と う

  隆
た か

司
し

緑地保全と管理
Q多摩区生田緑地周辺の住宅地では、雨、
風などで樹木が大きく揺れ、住民が不安
を感じている。緑地管理への見解は。
A適宜パトロールなどを実施し、樹木の
伐採など適切に対応していく。

商店街支援
Q高崎市は補助金で店舗などを支援して
いる。当市も個店への直接支援を行い、
地域全体の活性化を図るべきでは。
A｢魅力あふれる個店創出事業｣を展開し
ており、今後も支援団体などと連携しな
がら、商業者の支援に努めていきたい。

民進みらい

高津区  岩
い わ

隈
く ま

  千
ち

尋
ひ ろ

応急仮設住宅の確保
Q発災時の住宅確保に関する対策需要の
想定は必須である。東京都や横浜市に倣
って当市も調査研究を進めるべきでは。
A国の議論や他都市の調査事例などを踏
まえ、効果的・効率的な調査の在り方を
関係部局で連携し、検討していく。

川崎縦貫高速鉄道事業
Q事業の総括、検証は｢総合都市交通計
画｣を改定する段階で示されるのか。
A｢総合都市交通計画｣の見直し作業にお
いて、｢縦貫高速鉄道計画｣によらない新
たな計画を示していく。

自民党

多摩区  吉
よ し

沢
ざ わ

  章
あ き

子
こ

環境共生教育
Q埼玉県の５校の高校で導入実績がある
｢触れる地球（★13）｣を活用すべきでは。
A導入に当たっては課題があるため、他
都市での事例を参考にしながら、可能性
を検討していきたい。

災害対策
Q今最も優先すべきことは、できること
を取捨選択し、予算措置も含めた災害対
策を講じることであると考えるが、見解
は。
A市民とともに防災対策を推進し、地域
防災力の向上に取り組んでいく。

公明党

宮前区  山
や ま

田
だ

  晴
は る

彦
ひ こ

こどもサポート南野川（宮前区）
Q不登校児童・生徒のための大切な居場
所として役割を十分に果たしている。利
用時間の拡充が課題であるが、見解は。
A利用時間の拡充も含め、一人一人に寄
り添った適切な支援を検討していきたい。

補助金交付事業における入札制度
Q補助金交付事業の入札は原則市内業者
への発注とすべきでは。
A関係団体へのヒアリングなどを行うと
ともに、他都市の状況を参考としながら、
市内事業者の受注と参入の機会の増大を
検討していきたい。

共産党

宮前区  石
い し

川
か わ

  建
け ん

二
じ

宮前区土橋交差点の歩道橋
Q歩道橋全体の修繕の対応は。
A「市道路維持修繕計画」に基づき、５
年に一度の点検を実施しながら、塗り替
えの計画的な補修など、予防保全型の管
理手法により適切に管理していきたい。

土橋歩道橋（宮前区）

図書返却ポスト
Q東急宮前平駅への設置の検討状況は。
A新たなポストの設置に当たっては、経
費の負担や設置場所のバランスなどを考
慮した上で考え方を整理していく必要が
あるため、鉄道事業者などと調整を図り
ながら引き続き検討を進めていきたい。

民進みらい

宮前区  織
お

田
だ

  勝
か つ

久
ひ さ

鷺沼駅周辺再開発事業
Q関係機関や区民とどのように協働の取

り組みを進めてきたのか。
A関係機関などの思いや願いを聞く機会
を得た。それらの意見を反映できるよう
庁内で連携しながら、地域課題の解決に
向けて取り組んでいく。

宮前区内の小学校の給食室修繕
Q西有馬小学校と白幡台小学校の給食調
理室の営修繕の課題対応は。
A西有馬小学校は給食室内の温度対策な
ど、白幡台小学校は下処理スペースの確
保が課題であり、夏休み中に対応する。

自民党

川崎区  嶋
し ま

崎
ざ き

  嘉
よ し

夫
お

高齢者向け健康遊具
Q公園管理は建設緑政局だが、健康福祉
局が健康遊具を連動するモデルとして地
域包括ケアシステムに活用すべきでは。
A今後も全ての住民を対象として、全市
一体的な取り組みを推進していきたい。

公園に設置された健康遊具

マンション管理に関する条例
Q豊島区では｢マンション管理推進条例｣
を制定している。当市も条例化を通じて
施策を展開すべきでは。
A施策の在り方は審議会などで議論を深
め、必要に応じてより効果的・効率的な
手法を検討し、適切に対応していきたい。

公明党

幸区  沼
ぬ ま

沢
ざ わ

  和
か ず

明
あ き

食品ロス
Q東京都では食品メーカーなどと29年秋
以降に消費者向けキャンペーンを実施す
る予定であるが、当市の対応は。
A他都市の先進事例などを参考にしなが
ら、食品ロス削減に取り組んでいく。

学校トイレの洋式化
Q災害時避難所となる体育館のトイレの
洋式化を先行して推進すべきでは。
A31年度までには全ての学校で少なくと
も１系統以上の「快適なトイレ」を設置で
きる見込みとなっている。また体育館の
改修についても同時に進めている。

民進みらい

麻生区  雨
あ ま

笠
が さ

  裕
ゆ う

治
じ

地域包括ケアシステムの構築
Q各区におけるシステム構築の差をどう
捉え、改善に当たるのか。
A現在、地域みまもり支援センターの取
り組みの検証を行っており、今後、必要
な対応について検討を進めていきたい。

地域みまもり支援センター
Q担当職員に複合課題を整理する力を身
に付けさせる取り組みを強化すべきでは。
A複合課題に対応するため、スーパーバ
イザー的な役割を担う人の発掘や連携は
重要であり、今後も地域包括ケアシステ
ムの構築に向け取り組んでいきたい。

P6…………………………………
★8 ＵＤタクシー
ユニバーサルデザインタクシーのこ
とで、高齢者、車いすやベビーカー使用
者、妊娠中の人など誰もが利用しやす
い新しいタクシー車両のことです。
★9 サテライトオフィス
企業または団体の本拠から離れた所
に設置されたオフィスのことです。
★10 テレワーク・デイ
2020年東京オリンピック・パラリン
ピック競技大会を契機とした働き方
改革の国民運動のことで、東京オリン
ピックの開会式に相当する7月24日
を位置付けています。当日は、交通機
関や道路が混雑する始業から10時30
分までの間、在宅勤務やモバイルワー
クなどを実施するよう呼びかけてい
ます。
★11 アグロバイオ
農業関連生命工学のことです。
★12 レント‐シーキング
企業が政府官庁に働きかけて法制度
や政策を変更させ、利益を得ようとす
る活動のことです。
P7…………………………………
★13 触れる地球
リアルタイムの気象情報や地震・津波、
渡り鳥など生物の地球移動、大気汚染、
地球温暖化など、生きた地球の姿をダ
イナミックに映し出すデジタル地球
儀のことです。

市民による

かわさき【
川崎】①神

奈川県北
東部の指

定都

市。多摩川
を挟んで

北に東京
都、南に横

浜

市。東は東
京湾、西は

多摩地区
まで達す

る。

海寄りの工
業地帯、内

陸の住宅地
を抱える。

ぎかい【議
会】①選挙

によって選
ばれた議

員

で構成する
合議制の

機関。国会
・都道府県

議

会・市区町
村議会など

の種類があ
る。

用語解説

議長・副議長の
主な出席行事
（29年4月～7月）

●29年4月
29日（土） 日本民家園50周年記念

伝統芸能公演「祝」
●29年5月

23日（火） 民生委員制度創設100周
年記念第69回川崎市民
生委員児童委員大会

●29年6月
24日（土） 平成29年度川崎市心身

障害児者福祉大会
●29年7月

14日（金） 川崎市南部学校給食セン
ター竣工式

このほか、各種行事に出席しています。

議会改革検討委員会が
　他都市を視察しました
　市議会では議会改革の検討のため、
議会改革検討委員会において、さまざ
まな課題について協議を進めています。
８月１日には他都市事例の調査・研究を
目的として、議会報告会の在り方など
について、秦野市議会及び小田原市議
会を視察しました。

視察の様子
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第65号 報酬及び費用弁償並びにその支給条例の改正 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第66号 市職員退職手当支給条例の改正 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第67号 市税条例等の改正 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第68号 手数料条例の改正 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第69号

保育園条例の改正
小田保育園、上作延保育園、馬絹保育園及び南生田保育
園の民設民営化に伴い、これらの保育園を廃止するため
改正する

原案可決 ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第70号 道路標識の寸法の基準に関する条例の改正 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第71号 都市公園条例の改正 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第72号 多重系 ･ 衛星系防災行政無線設備等再整備工事
請負契約の締結 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第73号 都市計画道路殿町羽田空港線ほか道路築造工事
請負契約の締結 原案可決 ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第74号 塩浜３丁目地区内土地造成工事請負契約の締結 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第75号 川崎駅北口自由通路地下街接続屋根新築その他
工事請負契約の変更 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第76号
川崎市コンベンションホールの指定管理者の指定

（指定管理者）（株）コンベンションリンケージ
（期間）平成30年4月1日から平成35年3月31日まで

原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

（○は賛成、×は反対）

自…自民党　公…公明党　共…共産党　民…民進みらい　無…無所属
無所属 (1)：重冨達也議員  (2)：月本琢也議員  (3)：添田勝議員  (4)：小田理恵子議員  (5)：渡辺あつ子議員  (6)：三宅隆介議員

●市長提出議案

可 決 し た 意 見 書
■ 最低賃金の改定等に関する意見書
■ ギャンブル等依存症対策の抜本的強化を求める意見書
※議決した議案、可決した意見書の本文は市議会ホームページに掲載しています。

●川崎ブレイブサンダースの訪問を受けました
６月７日、議長・副議長が荒
木雅己TBLSサービス株
式会社社長・北卓也ヘッド
コーチ・篠山竜青選手から
Bリーグチャンピオンシップ
準優勝の報告を受けまし
た。報告の後、議場を見学
し、議長席で記念撮影を行
いました。

番 号 件　　名 議決結果 自公共民 無
（1）

無
（2）

無
（3）

無
（4）

無
（5）

無
（6）

第77号 消費者行政推進委員会委員の選任 同　　意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

第78号 農業委員会委員に占める認定農業者等又はこれに
準ずる者の割合を４分の１以上とすることの同意 同　　意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×

第79号 農業委員会委員の選任 同　　意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ×
第80号 福祉センター跡地活用施設（公共施設部分）の取得 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第81号 市道路線の認定及び廃止 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第82号 訴訟上の和解 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第83号 平成29年度川崎市一般会計補正予算 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第84号 調停 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
第85号 監査委員の選任 同　　意 ○ ○ ○ ○ × ○ ○ ○ ○ ○

番 号 件　　名 議決結果 自公共民 無
（1）

無
（2）

無
（3）

無
（4）

無
（5）

無
（6）

■ 本会議（6月5日）・・・・・・・・・・・ 議長・副議長の選挙、市長提出議案の説明、各議会議員の
 選挙（神奈川県内広域水道企業団、神奈川県川崎競馬組
 合、神奈川県後期高齢者医療広域連合）
■ 本会議（6月14、15日）… 各会派による代表質問
■ 本会議（6月22日）……… 委員長報告、討論、採決
■ 本会議（6月23、26、27、28日）… 一般質問

●主な活動状況
平成29年 第2回 定例会 6/5 ～ 6/28

荒木社長・松原議長・篠山選手・後藤副議長・北ヘッドコーチ（左から）

・平成29年第３回定例会は９月１日（金）から開かれる予定です。
・次号の「議会かわさき」は１１月１日（水）に発行予定です。

●各議会議員など

■ 神奈川県内広域水道企業団議会議員
※水道用水の広域的有効利用を図るため、県、横浜市、川崎市、横須賀市で構成する一部事務組合です。
かわの 忠正（公明党）　浅野 文直（自民党）　織田 勝久（民進みらい）

■ 神奈川県川崎競馬組合議会議員
※競馬事業を実施するため、県と川崎市で構成する一部事務組合です。
堀添 健（民進みらい）　廣田 健一（自民党）

■ 神奈川県後期高齢者医療広域連合議会議員
※後期高齢者医療制度を運営するため、県内全ての市町村が加入する広域連合です。
山崎 直史（自民党）　岩隈 千尋（民進みらい）　吉岡 俊祐（公明党）

※各議会議員などの辞職および任期満了により６月５日に選挙が行われ、川崎市議会選出の議員が次のとおり決まり
ました。（いずれも議席順）

Q「議会かわさき」を読んでどのような
印象を持ちましたか？

辻選手 自分たちと立
場が似ているかなっ
て。僕たちも、川崎ブ
レイブサンダースを
知ってもらおうとさま
ざまな活動をしているので、「興味を
持ってもらおう、会場に来てもらお
う」っていう気持ちが同じようで、
市議会もいろいろな活動をしている
んだって感じました。
篠山選手 自分たちの生活に近いと
ころに市議会があると思いました。

「議会かわさき」に載っている、とど
ろきアリーナのトイレの問題はチー
ムとして関係がありますし、保育園
の待機児童の問題は自分の近いとこ
ろで話題になっています。川崎市も
人口が増えているので、「議会かわさ

き」をもっと広めて、若い人たちで市
議会を盛り上げて、川崎市を成長さ
せていければすごくいい街になるん
じゃないでしょうか。

Q 地域貢献についてお聞かせください。

辻選手 ｢バスケットボールクリニッ
ク｣という普及活動をしています。
小学校で子どもたちと一緒にバス
ケットボールをして楽しさを伝える
ものです。

篠山選手 僕たちの活
動 を 通 し て、「バ ス
ケットをやってみよ
う！」と思ってくれ
る子どもたちが増えて
いる実感はあります。バスケット
ボールの発展のためにも、今後も自
分たちの足を使って、出向いて行き
たいと思っています。

Q 選挙権年齢が１８歳以上に引き下げら
れたことについてどう思いますか？

辻選手 自分が１８歳の時に選挙権が
あるって言われてもピンとこなかっ
たと思います。今すぐに意識を変え
るのは難しいけれど、若い時から自
発的に川崎市のことを考える環境を
つくるためには、継続的に、地道に取
り組んでいかないといけないのかな
と思います。

Q 若い人にも議会活動に関心を持って
もらうための秘策を教えてください。

篠山選手 秘策…僕らが教えて欲し
いくらいです（笑）。ＳＮＳをうまく
活用するのもポイントかな。プロの
チームになってから、ＳＮＳで情報
を発信するようになってかなり認知
度が上がったので、市議会も自分の
生活に近いところにあるっていうこ
とを、分かりやすく簡単な言葉で発
信してもらえると興味が湧くと思い
ます。
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また、市議会ホームページ
でも応募できます！

【応募方法】ハガキで①住所②氏名③年齢④性別
⑤電話番号⑥今号でよかった記事⑦今後一面の
企画記事で取り上げてほしい内容⑧「議会かわさ
き」への意見・感想を送付してください。

（〒210-8577 川崎市議会議会局 広報・報道担当 宛）

抽選で30名様にプレゼント！

29年10月2日（月）必着

篠山竜青選手、辻直人選手の
サイン入りグッズプレゼント

※当選者の発表は発送をもって代えさせていただきます。
川崎市議会 検索

なにが当たるか
はお楽しみ！


